

Intervención del Presidente de la República a la Llegada a Canberra
CANBERRA, 13 de Julio de 2005

Pregunta: La importancia de venir hasta acá, viajar tantos días para estar tan poco en Australia.

S.E.: Hay un conjunto de temas respecto de Australia, Australia ha devenido en el quinto inversor en Chile. Después de Estados Unidos, España, Inglaterra, tenemos a Australia. Pero más importante que las inversiones que tienen en Chile, creo, es el conjunto de temas donde hay una identidad común. Australia está impulsando con fuerza, junto con Nueva Zelanda, y han invitado a Chile a constituir un grupo de tarea como un organismo regional para supervisar el tema de la pesca en el Pacífico Sur. Esto es un tema de la mayor importancia para Chile. Y creo que después de esta visita vamos a formalizar el deseo de tener un organismo regional que ve el tema de la pesca en nuestros mares. Son, después de todo, nuestros mares, nuestros productos, etc.

Segundo, creo que Australia ha sido capaz, si bien tiene productos de exportación muy parecidos a los nuestros, están en el mismo hemisferio sur, etc., de tener un avance muy grande en el ámbito de la biotecnología. Y, por lo tanto, ellos están introduciendo, una de las visitas que hago es al centro donde ellos trabajan un conjunto de nuevas técnicas en biotecnología, respecto de las cuales nosotros tenemos un programa de asociación con ellos y queremos entrar con cierta fuerza.

Tercero, Australia, junto con ese tema, tiene todo lo que dice relación con productos mineros, y que tiene que ver, fundamentalmente, con sus insumos que están necesitando y las inversiones que están haciendo en Chile. Y ahí creo que tenemos posibilidades de joint ventures. En la gran reunión minera que en este momento hay en Australia, en donde hoy día miércoles, digamos, los invitados de honor son el ministro de Minería chileno y el presidente de Codelco, Juan Villarrú, que son los que exponen en la gran reunión que ellos tienen.

Y luego, junto con el tema minero, lo que es desde el punto de vista nuestro igualmente importante y significativo, es lo que se refiere al gas. Australia ha devenido en el gran exportador de gas licuado. Australia firmó, luego de una visita de tres días de Hu-Jintao, actualmente ellos exportan a Japón y Corea. El convenio que han suscrito con China, China va a pasar a ser el mayor importador de gas licuificado de Australia a China. Y estará operativo el 2006. Lo conversamos el año pasado con el Primer Ministro Howard, cuando estuvo en Chile, y nos gustaría que le interese en participar en la operación Enap en Chile y participar en los que proveerían gas. Y, por lo tanto, ese es un otro elemento que a mi juicio ameritaba este largo viaje.

Y, finalmente, para culminar, el tema Antártico. Ustedes saben que Australia tiene una participación muy activa en las cosas antárticas, en investigaciones científicas, hemos planteado hacer investigaciones conjuntas y trabajar conjuntamente con Australia, en donde también hay un punto de vista común, en lo que se refiere a la defensa de las ballenas. Ellos tienen una posición bastante más principista que la nuestra, pero igualmente enérgica. Y, en ese sentido, creo que en la moratoria que se ha planteado, en la discusión para levantar la eventual moratoria, estamos haciendo un frente común con Australia.

Me salto la parte de comercio, en donde el Grupo Kerns y el Grupo de los 20, tienen una mirada común, el Grupo Kerns es el de los países con intereses agrícolas, fundamentalmente, y ellos fueron muy importantes en poder destrabar los problemas que teníamos después del fracaso de Cancún y ojalá podamos trabajar conjuntamente con ellos para la próxima ronda que tiene lugar en Hong-Kong, en diciembre próximo.

Pregunta: Estos grupos que en los últimos tiempos han estado planteando su reclamo que no los ha recibido, por ejemplo, en Australia hay un grupo que está preparando manifestaciones ¿no han entendido cuál es la política de inserción que ha desarrollado Chile?

S.E.: Lo que ocurre es que es una visita bastante apretada, yo voy a ver a chilenos, por supuesto, en esta visita, como lo hago siempre. Ahora, en Australia hay 40 mil chilenos diseminados. Es la razón por la cual esta tarde tengo una entrevista extensa con una de las estaciones de televisión que se dedican, precisamente, a la audiencia de habla hispana, como una forma de explicar lo que estamos haciendo y cuál es el propósito. Pero así como estábamos en Suecia o estábamos en Holanda, en el viaje programado, con chilenos, lo mismo intentábamos hacer acá.

Ahora, la visita de Sydney es más estrecha y hay un número mayor de chilenos en Sydney. Pero ahí espero tener una conversación con ellos, después de la reunión que tengamos en el Instituto Lowy.